

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

JEUDI 11 JANVIER 2023



Le Parti  
socialiste

Fédérations de Bretagne

## GRAND-LOUIS NOUS A QUITTÉS

Les socialistes bretons ont appris, ce 10 janvier 2024, avec tristesse, la disparition de Louis Le Pensec, artisan du socialisme breton, bâtisseur infatigable d'une Bretagne fière de ses atouts, il restera dans nos mémoires un ministre exemplaire.

Originaire de Mellac, il sera resté fidèle à sa terre natale et à ses habitants. En 1971, il y est élu maire, député en 1973 puis conseiller général du Finistère en 1976. Son engagement politique fera de lui une personnalité emblématique.

François Mitterrand lui confiera le premier ministère de la mer. En 1988, il devient secrétaire d'État aux Territoires et départements d'outre-Mer. Dans le gouvernement Rocard, il est celui qui finalisera les accords de Matignon avec la Nouvelle-Calédonie. Ministre de l'agriculture sous le gouvernement Jospin, il deviendra sénateur en 1998.

Louis Le Pensec avait le socialisme démocratique chevillé au corps, il a défendu nos valeurs avec ferveur et droiture. Depuis sa retraite du Sénat en 2008, il avait à cœur de transmettre et former de nouvelles générations de femmes et d'hommes de gauche. En 2017, il rappelait son attachement inébranlable à la gauche en soutenant notre candidat à l'élection présidentielle.

**Louis Le Pensec était de ces hommes qui gardent la nuque raide, pour qui la force de la volonté et le travail assidu couplés aux valeurs de gauche sont les moteurs d'un progrès pour le plus grand nombre.**

**À sa famille, ses amis et aux habitants du pays de Quimperlé, nous présentons nos plus sincères condoléances.**

*Antoine Ravard, Premier secrétaire PS 22*

*Tristan Foveau, Premier secrétaire PS 29*

*Laurence Duffaud, Première secrétaire PS 35*

*Simon Uzenat, Premier secrétaire PS 56*